

er es so lange an, bis der Schenkel sich entzündete. Wäre er nicht zur rechten Zeit in die Hände eines guten Arztes gefallen: so hätte ihm der Schenkel müssen abgenommen werden. Ich lernte einen Mann kennen, dessen Ohren so zu Grunde gerichtet waren, daß er äußerst schwer hörte. Wie sind Sie, fragte ich ihn, zu diesem Uebel gekommen? Meine jugendliche Unbesonnenheit, antwortete er, hat meine Ohren fast ganz unbrauchbar gemacht. Da ich ein Knabe war, bemerkte ich einen Kitzel, wann ich mir, vermittelt eines Ohröfffels, die Ohren reinigte. Deswegen that ich es sehr oft, und je öfter ich es that, desto stärker wurde des Kitzel, dadurch wurden die Ohren verlest, sie fingen an zu schwären, und die Folge davon ist, daß ich jetzt sehr schwer höre, und nur ein halber Mann bin, indem ich an der menschlichen Gesellschaft sehr wenig Theil nehmen kann.

Vier und zwanzigster Abschnitt.

Bei dem Anfange der nächsten Lehrstunde, richtete Herr Gottschalk seine Rede vorzüglich an Heinrich, und sagte: du wünschest also, wie es scheint, von mir eine Uhr zu erhalten. Gesezt sie wäre so